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午前１０時００分 開議

○議長（小比類巻雅彦君） おはようござい

ます。

出席議員は、定足数に達しておりますの

で、会議は成立いたします。

本日の会議を開きます。

本日の議事は、お手元に配付しております

議事日程第４号をもって進めます。

─────────────────

◎日程第１ 議案第７３号から

日程第９ 議案第８１号まで

○議長（小比類巻雅彦君） 日程第１ 議案

第７３号から日程第９ 議案第８１号までの

計９件を一括議題とします。

予算審査特別委員会の審査報告書は、お手

元に配付したとおりです。

委員長、補足して報告する事項があります

か。

（「なし」と呼ぶ者あり）

○議長（小比類巻雅彦君） ただいまの委員

長報告に対し、質疑を行いますが、通告があ

りませんので、質疑を終結します。

次に、討論を行います。

なお、討論の通告がありますので、発言を

許します。

４番奥本菜保巳議員。

○４番（奥本菜保巳君） 私は、議案第７４

号平成２６年度三沢市一般会計補正予算（第

４号）について、反対の立場で討論いたしま

す。

青森県の所有で、現在は廃校となっている

八戸工科学院三沢校を三沢市が譲り受け、三

沢空港無料駐車場の拡幅に伴い、敷地内に所

在する三沢市公園緑化公社の移転先として、

また、当市への企業集積を見据えた新たな先

端的産業の研究施設を設置するため、土地と

建物の取得費として３,２１６万２００円、

整備工事費として７,８０８万１,０００円、

合計１億１,０２４万６,２００円を計上して

おります。さらに、２７年度にも工事費１億

２,１８７万５,６００円の整備費を予定して

います。要するに、当該整備費に２億３,２

１２万８００円を全額、補助金なしの単独で

支出することになります。

県から格安で土地、建物を譲り受け、公園

緑化公社の入居や研究施設の誘致と聞こえは

いいのですが、また一つ三沢市が大型公共施

設をふやすことになります。

何度も言うようですが、これから(仮称)国

際交流スポーツセンターに４２億円、駅周辺

事業としての施設建設、新古間木団地、(仮

称)こども園建設と箱物の建設が続きます。

アーケード撤去工事もしなければなりません

し、今後、ごみ焼却施設など老朽化施設を新

設していかなければなりません。

多過ぎる公共施設の維持管理費を賄い切れ

ないため、公共施設マネジメントに取り組

み、縮小していこうとする自治体がある中

で、三沢市は逆行しているのではないでしょ

うか。

建物の建設や維持管理費に多くの予算をか

けるようでは、子育てや教育、老人福祉、障

害者支援、生活支援などの予算が削られてい

くのではないかと懸念しています。

そこで、今回の当該施設の整備に当たり、

当該施設の維持管理費をどのように捻出して

いくのか、誘致企業は確実に来るのか、しっ

かりとした見通しをお示しいただかないと納

得できません。

また、長年三沢市で地道に事業を営んでい

る地元企業の方からは、誘致企業にある土地

の無償提供や税金の優遇措置などの恩恵を受

けておらず、不満の声もあります。

誘致企業といっても、収益は本社に流れて

いきます。雇用は、多くが臨時やパートなど

の非正規雇用となっています。最近では、目

まぐるしく変化する経済状況から、すぐに撤

退する企業もあり、地元を混乱させている

ケースも少なくありません。

よって、今回の整備事業に当たっては、費

用対効果と公共施設マネジメントの観点か

ら、十分な説明が必要であると思います。し

かしながら、現段階では不十分であると言わ

ざるを得ません。
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以上の理由から、今回の議案に対し、反対

いたします。

○議長（小比類巻雅彦君） 次に、２番髙橋

武志議員。

○２番（髙橋武志君） 私は、議案第７４号

平成２６年度三沢市一般会計補正予算（第４

号）について、賛成の立場で討論いたしま

す。

旧八戸工科学院三沢校整備事業は、三沢空

港無料駐車場の拡幅に伴い、敷地内に所在す

る一般財団法人三沢市公園緑化公社の移転先

として、三沢市が青森県から譲り受けて整備

するものであります。

同公社が使用しないその他の空きスペース

を、周辺住民のコミュニティーの場として、

また、当市への企業集積を見据えた、新たな

先端的産業の研究・開発のための貸し事務所

として整備し、施設を最大限に有効活用する

ものであります。

国内経済の伸び悩みにより、地方への企業

進出が厳しいと言われる昨今、本事業は、三

沢市で始まる企業を支援し、将来的に三沢市

産業発展のために必要不可欠な事業でありま

す。

また、整備後の維持管理経費についても、

基本的には、三沢市ではなく、利用者負担と

なることから、財政圧迫の面についても考慮

された事業でもあります。

以上のことから、私は、今回の平成２６年

度三沢市一般会計補正予算（第４号）につい

ては、市政発展のために必要不可欠な事業に

適切な予算配分がなされたものであり、この

議案について賛成するものであります。

○議長（小比類巻雅彦君） 以上で、討論を

終結します。

これより、採決します。

議案第７４号を除く、議案第７３号及び議

案第７５号から議案第８１号までの８議案

は、委員長報告のとおり決することに御異議

ございませんか。

（「異議なし」と呼ぶ者あり）

○議長（小比類巻雅彦君） 御異議なしと認

めます。

よって、議案第７３号専決処分の承認を求

めることについて（平成２６年度三沢市一般

会計補正予算（第３号）、承認。議案第７５

号平成２６年度三沢市国民健康保険特別会計

補正予算（第４号）、可決。議案第７６号平

成２６年度三沢市農業集落排水事業特別会計

補正予算（第２号）、可決。議案第７７号平

成２６年度三沢市下水道事業特別会計補正予

算（第２号）、可決。議案第７８号平成２６

年度三沢市介護保険特別会計補正予算（第２

号）、可決。議案第７９号平成２６年度三沢

市後期高齢者医療特別会計補正予算（第２

号）、可決。議案第８０号平成２６年度三沢

市水道事業会計補正予算（第２号）、可決。

議案第８１号平成２６年度三沢市立三沢病院

事業会計補正予算（第２号）、可決とそれぞ

れ決しました。

次に、議案第７４号を採決します。

本案に対する委員長報告は、可決です。

本案は、委員長報告のとおり決することに

賛成の方の起立を求めます。

（賛成者起立）

○議長（小比類巻雅彦君） 起立多数です。

よって、議案第７４号平成２６年度三沢市

一般会計補正予算（第４号）については、可

決と決しました。

─────────────────

◎日程第１０ 議案第８２号から

日程第２４ 議案第９６号まで

○議長（小比類巻雅彦君） 日程第１０ 議

案第８２号から日程第２４ 議案第９６号ま

での計１５件を一括議題とします。

条例等審査特別委員会の審査報告書は、お

手元に配付したとおりです。

委員長、補足して報告する事項があります

か。

（「なし」と呼ぶ者あり）

○議長（小比類巻雅彦君） ただいまの委員

長報告に対し、質疑・討論をあわせて行いま

すが、通告がありませんので、質疑・討論を

終結します。
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これより、採決します。

議案第８２号から議案第９６号までの１５

議案は、委員長報告のとおり決することに御

異議ございませんか。

（「異議なし」と呼ぶ者あり）

○議長（小比類巻雅彦君） 異議なしと認め

ます。

よって、議案第８２号三沢市情報公開条例

及び三沢市個人情報保護条例の一部を改正す

る条例の制定について、可決。議案第８３号

三沢市特別職の職員の給料等に関する条例の

一部を改正する条例の制定について、可決。

議案第８４号職員の給与に関する条例の一部

を改正する条例の制定について、可決。議案

第８５号三沢市国民健康保険条例の一部を改

正する条例の制定について、可決。議案第８

６号三沢市漁港機能施設の設備及び管理に関

する条例の一部を改正する条例の制定につい

て、可決。議案第８７号三沢市道路占用料徴

収条例の一部を改正する条例の制定につい

て、可決。議案第８８号三沢市立三沢病院使

用料及び手数料徴収条例の一部を改正する条

例の制定について、可決。議案第８９号(仮

称)三沢市国際交流スポーツセンター整備事

業建築工事請負契約の締結について、可決。

議案第９０号(仮称)三沢市国際交流スポーツ

センター整備事業強電設備工事請負契約の締

結について、可決。議案第９１号(仮称)三沢

市国際交流スポーツセンター整備事業弱電設

備工事請負契約の締結について、可決。議案

第９２号(仮称)三沢市国際交流スポーツセン

ター整備事業給排水衛生設備工事請負契約の

締結について、可決。議案第９３号(仮称)三

沢市国際交流スポーツセンター整備事業空気

調和設備工事請負契約の締結について、可

決。議案第９４号財産の取得について、可

決。議案第９５号財産の取得について、可

決。議案第９６号青森県市町村総合事務組合

を組織する地方公共団体数の増加及び青森県

市町村総合事務組合規約の変更について、可

決とそれぞれ決しました。

─────────────────

◎日程第２５ 議案第９７号

○議長（小比類巻雅彦君） 日程第２５ 議

案第９７号三沢市教育委員会委員の任命につ

き同意を求めることについてを議題としま

す。

この議案は、昨日、当局より追加議案とし

て提出されたものです。

提案理由の説明を願います。

市長。

○市長（種市一正君） 議案第９７号につい

て御説明申し上げます。

議案第９７号は、三沢市教育委員会委員の

任命につき議会の同意を求めるものでありま

す。

平成２６年１２月２４日をもって、熊野稔

氏の三沢市教育委員会委員としての任期が満

了となることから、新たに立花肇氏を三沢市

教育委員会委員に任命するため提案するもの

であります。

御提案を申し上げました立花肇氏は、議案

書に記載しております略歴にございますよう

に、人格、識見ともにすぐれた方であります

ので、よろしくお願いを申し上げます。

以上であります。

○議長（小比類巻雅彦君） お諮りします。

この議案は、会議規則第３７条第３項の規

定により、委員会付託を省略し、本会議審議

にしたいと思います。これに御異議ございま

せんか。

（「異議なし」と呼ぶ者あり）

○議長（小比類巻雅彦君） 御異議なしと認

めます。

よって、委員会付託を省略することに決し

ました。

なお、この議案は、人事案件でもあります

ので、先例により質疑・討論を省略し、直ち

に採決したいと思います。これに御異議ござ

いませんか。

（「異議なし」と呼ぶ者あり）

○議長（小比類巻雅彦君） 御異議なしと認

め、質疑・討論を省略し、直ちに採決しま

す。
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議案第９７号は、これに同意することに御

異議ございませんか。

（「異議なし」と呼ぶ者あり）

○議長（小比類巻雅彦君） 御異議なしと認

めます。

よって、議案第９７号三沢市教育委員会委

員の任命につき同意を求めることについて

は、これに同意することに決しました。

─────────────────

◎日程第２６ 議案第９８号

○議長（小比類巻雅彦君） 日程第２６ 議

案第９８号人権擁護委員候補者の推薦につき

意見を求めることについてを議題とします。

この議案は、昨日、当局より追加議案とし

て提出されたものです。

提案理由の説明を願います。

市長。

○市長（種市一正君） 議案第９８号につい

て御説明申し上げます。

議案第９８号は、人権擁護委員候補者の推

薦につき議会の意見を求めるものでありま

す。

現委員の高橋裕淸氏は、平成２７年３月３

１日をもって任期が満了となることから、引

き続き高橋裕淸氏を人権擁護委員の候補者と

して推薦したく提案するものであります。

御提案申し上げました高橋裕淸氏は、人

格、識見ともにすぐれた方であります。御本

人の略歴につきましては、議案書に記載して

おりますので、よろしくお願いを申し上げま

す。

○議長（小比類巻雅彦君） お諮りします。

この議案は、会議規則第３７条第３項の規

定により、委員会付託を省略し、本会議審議

にしたいと思います。これに御異議ございま

せんか。

（「異議なし」と呼ぶ者あり）

○議長（小比類巻雅彦君） 御異議なしと認

めます。

よって、委員会付託を省略することに決し

ました。

なお、この議案は、人事案件でもあります

ので、先例により質疑・討論を省略し、直ち

に採決したいと思います。これに御異議ござ

いませんか。

（「異議なし」と呼ぶ者あり）

○議長（小比類巻雅彦君） 御異議なしと認

め、質疑・討論を省略し、直ちに採決しま

す。

議案第９８号は、これに同意することに御

異議ございませんか。

（「異議なし」と呼ぶ者あり）

○議長（小比類巻雅彦君） 御異議なしと認

めます。

よって、議案第９８号人権擁護委員候補者

の推薦につき意見を求めることについては、

これに同意することに決しました。

─────────────────

◎日程第２７ 議員提出議案第１１

号

○議長（小比類巻雅彦君） 日程第２７ 議

員提出議案第１１号三沢市議会会議規則の一

部を改正する規則の制定についてを議題とし

ます。

提案理由の説明を願います。

１５番馬場騎一委員長の登壇を願います。

○１５番（馬場騎一君） 議員提出議案第１

１号について、その提案理由を御説明申し上

げます。

一般質問において、市長その他の執行機関

が議員の質問に対し反問することができるよ

うにするため、三沢市議会会議規則の一部を

改正する規則について提案するものでありま

す。

なお、詳細については、議案書に記載のと

おりでございます。

以上、議員各位の御賛同をよろしくお願い

いたします。

○議長（小比類巻雅彦君） お諮りします。

この議案は、議員提出議案でもありますの

で、会議規則第３７条第３項の規定により、

委員会付託を省略し、本会議審議にしたいと

思いますが、これに御異議ございませんか。

（「異議なし」と呼ぶ者あり）
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○議長（小比類巻雅彦君） 御異議なしと認

め、委員会付託を省略します。

これより、質疑を行いますが、通告があり

ませんので、質疑を終結します。

次に、討論を行いますが、通告がありませ

んので、討論を終結します。

これより、採決します。

議員提出議案第１１号は、原案のとおり決

することに御異議ございませんか。

（「異議なし」と呼ぶ者あり）

○議長（小比類巻雅彦君） 御異議なしと認

めます。

よって、議員提出議案第１１号三沢市議会

会議規則の一部を改正する規則の制定につい

ては、可決と決しました。

─────────────────

◎日程第２８ 基地対策特別委員会

中間報告

○議長（小比類巻雅彦君） 日程第２８ 基

地対策特別委員会の中間報告を議題としま

す。

舩見亮悦委員長。

○１４番（舩見亮悦君） 基地対策特別委員

会において審査中の事件について、会議規則

第４５条第２項の規定に基づき、中間報告を

いたします。

本委員会は、去る１１月１０日、基地周辺

対策について会議を開催し、今後の活動につ

いて協議をいたしました。

その結果、７月に実施いたしました要望行

動の項目を検証し、１１項目から４項目に

絞って、再度要望を行うこととし、１１月２

７日及び２８日の２日間にわたって、執行部

とともに東北防衛局、防衛省、さらには、県

選出国会議員に対して要望行動をいたしまし

た。

具体的な要望内容については、１点目とし

て、三沢空港の安定運用を図るためにも、民

間機優先の第二滑走路を早期着工していただ

きたいこと。

２点目として、住宅防音工事に係る制度等

の是正について、法の趣旨に照らし、住宅防

音工事の待機者が直ちに解消するよう努めて

いただきたいこと。

３点目として、移転補償等について、地域

の実情に合った対象区域の見直しを図ってい

ただきたいこと。

４点目として、地域振興に対する支援につ

いて、基地関連工事及び物品調達の市内優先

発注と基地従業員の雇用確保を図っていただ

くことを強く要望いたしました。

本委員会としては、国の財政事情の厳しさ

は理解するものの、基地が所在する自治体に

暮らす市民の生活を守ることが大きな責務で

あり、それぞれの課題の早期実現に向けて、

今後も根気強く活動を継続してまいりたいと

考えております。

以上、引き続き閉会中の継続審査とするこ

とを申し添え、基地対策特別委員会の中間報

告といたします。

○議長（小比類巻雅彦君） これより、質疑

を行います。

（「なし」と呼ぶ者あり）

○議長（小比類巻雅彦君） ないようですの

で、質疑を終結します。

お諮りします。

この報告は、委員長報告のとおり、引き続

き閉会中の継続審査にしたいと思います。こ

れに御異議ございませんか。

（「異議なし」と呼ぶ者あり）

○議長（小比類巻雅彦君） 御異議なしと認

めます。

よって、基地対策特別委員会については、

引き続き閉会中の継続審査とします。

─────────────────

◎日程第２９ 三沢駅周辺地域等活

性化対策特別委員会

中間報告

○議長（小比類巻雅彦君） 日程第２９ 三

沢駅周辺地域等活性化対策特別委員会中間報

告を議題とします。

西村盛男委員長。

○１１番（西村盛男君） 本委員会において

審査中の事件について、三沢市議会会議規則
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第４５条第２項の規定に基づき、中間報告を

いたします。

本委員会は、１１月４日から６日までの３

日間、先進地視察として、福岡県直方市及び

田川市を訪問してまいりました。

直方市では、ＪＲが整備した直方駅の駅舎

や市が整備した直方駅の自由通路及び駅前広

場、駅周辺地域の土地区画整理事業などの視

察を、田川市では、田川伊田駅周辺地区都市

整備計画の概要についての説明を受けてまい

りました。

いずれの取り組みも、今後の三沢駅周辺整

備に当たって大変興味深い取り組みであり、

今後の委員会活動に当たって大変参考となる

ものでありました。

また、１２月５日に行った会議におきまし

ては、三沢駅周辺整備事業の進捗状況等につ

いて調査いたしましたが、執行部から、当該

事業の実施に当たって、防衛省の再編交付金

を活用した整備を考えていることや、各整備

施設の補助対応等のあり方、道路拡張に伴う

整備面積の増加にかかわる説明などがなされ

るとともに、各委員から、駐車場を十分に確

保したほうがいいのではないか、整備地区北

側について、道路拡幅により整備面積がふえ

るのであれば、当該区域全体を整備区域とし

たほうがいいのではないか、また、三沢市の

玄関口として、三沢市由来の著名人を紹介す

るコーナーがあったほうがいいのではないか

などの意見が出されたところでございます。

また、現在実施中である基本設計における

整備費概算金額の算出や図面関係の必要書類

が調った後において、国に対して、三沢駅周

辺整備事業への支援について要望行動をして

いくべきであるなどの意見も出されたところ

でございます。

当委員会といたしましては、設置目的であ

る市民生活のさらなる利便性向上や、観光政

策の活性化が図られるよう、事業進捗状況等

の調査を行うとともに、必要に応じた要望行

動を実施することにより、三沢駅周辺地域の

活性化に取り組んでまいりたいと考えており

ます。

以上、引き続き閉会中の継続審査とするこ

とを申し添え、三沢駅周辺地域等活性化対策

特別委員会の中間報告とさせていただきま

す。

○議長（小比類巻雅彦君） これより、質疑

を行います。

（「なし」と呼ぶ者あり）

○議長（小比類巻雅彦君） ないようですの

で、質疑を終結します。

お諮りします。

この報告は、委員長報告のとおり、引き続

き閉会中の継続審査にしたいと思いますが、

これに御異議ございませんか。

（「異議なし」と呼ぶ者あり）

○議長（小比類巻雅彦君） 御異議なしと認

めます。

よって、三沢駅周辺地域等活性化対策特別

委員会については、引き続き閉会中の継続審

査とします。

─────────────────

◎日程第３０ 産業建設常任委員会

所管事務調査報告

○議長（小比類巻雅彦君） 日程第３０ 産

業建設常任委員会所管事務調査報告を議題と

します。

加澤明委員長。

○３番（加澤 明君） 産業建設常任委員会

所管事務調査報告をいたします。

先般、１１月２１日に行いました産業建設

常任委員会の所管事務調査について、その概

要を御報告申し上げます。

今回は、経済部の所管事務で、県道三沢十

和田線のアーケードの撤去に係る進捗状況に

ついてと、旧八戸工科学院三沢校を活用した

公の施設の設置についての２件を調査いたし

ました。

はじめに、県道三沢十和田線のアーケード

の撤去に係る進捗状況についてであります

が、執行部の説明では、老朽化が著しい三沢

市中心街のアーケードについて、去る８月１

５日に、地元商店街などと経済産業省へ撤去
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と撤去後の必要な施設整備の補助事業を申請

したところ、商工会が申請した放送設備の設

置については採択となったものの、アーケー

ド撤去、街路灯及び防犯カメラの設置等につ

いては不採択となったとのことでありまし

た。

今後は、補助事業の再募集があった場合

は、申請手続を進めるとのことでありまし

た。

また、採択された放送設備設置事業につい

ては、アーケード撤去後に設置する街路灯へ

取りつけることとしていたことから、事業実

施の可否を含めて検討していくとのことであ

りました。

委員から、危険箇所については、早急な対

応をすべきと思うが、補助事業採択の可能性

はあるのかとの質問が出され、執行部から、

今回の補助事業による対応ができない場合

は、他の補助事業をできる限り活用する方向

で撤去に向けた取り組みを進めていきたいと

の答弁がなされました。

この点については、引き続きその動向を注

視し、必要に応じて調査、助言をしてまいり

たいと考えております。

次に、旧八戸工科学院三沢校を利用した公

の施設の設置についてでありますが、執行部

の説明では、現在、廃校となっている旧八戸

工科学院三沢校を県から有償で譲り受け、当

該施設を三沢市公園緑化公社が使用するほ

か、公共用として活用するとともに、当市へ

の企業集積を見据えた新たな先端的な産業の

研究施設を設置するとのことでありました。

委員からは、研究施設の設置については、

三沢の持っている資源を生かした産業形成に

結びつける事業を展開していただきたいとの

要望が出されました。

当委員会といたしましては、当該事業が企

業集積を見据えた研究施設を設置するなど、

当市の最重要課題である雇用の確保につなが

る事案であることから、今後も引き続きその

動向を注視し、必要に応じて調査、助言をし

てまいりたいと考えております。

以上、産業建設常任委員会の所管事務調査

報告とさせていただきます。

○議長（小比類巻雅彦君） これより、質疑

を行います。

（「なし」と呼ぶ者あり）

○議長（小比類巻雅彦君） ないようですの

で、質疑を終結します。

産業建設常任委員会の所管事務調査につい

ては、委員長報告のとおり御了承願います。

─────────────────

◎日程第３１ 民生常任委員会所管

事務調査報告

○議長（小比類巻雅彦君） 日程第３１ 民

生常任委員会所管事務調査報告を議題としま

す。

太田博之委員長。

○８番（太田博之君） 去る１０月１５日に

開催いたしました民生常任委員会所管事務調

査の内容について御報告申し上げます。

今回の会議では、三沢病院の医療従事者の

現状について、さらに、市民の健康増進につ

いて所管事務調査を行いました。

執行部からは、医療法上の医師充足率は、

常勤医師、非常勤医師を含めて１００％弱と

なっており、医師１人当たりが受け持つ入院

患者及び外来患者は、同等規模病院の全国平

均よりも上回っていることから、医師の増員

は必須であること。

また、看護師及び薬剤師は、募集はしてい

るものの、人材の確保が難しい状況であるこ

とから、今後は医師確保に向けて、弘前大学

を含め、関係機関へ招聘を続け、看護師等に

ついても、大学等の就職説明会に出向き、特

色ある看護研修等を学生に説明するなどし

て、人材確保に努めていくとの説明がありま

した。

続いて、県では、短命県返上に向けていろ

いろな施策を行っており、その中でも、死亡

原因の１位ががんであることから、当市のが

ん検診の現状を踏まえて、市民の健康増進に

ついて所管事務調査を行いました。

執行部からは、がん検診は、早期発見、早
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期治療を目的としており、医療費の抑制にも

つながることから、検診受診率を上げること

は重要な課題である。そのため、土曜日、日

曜日や夜間検診、また、北浜地区の便宜を

図って、新森地区集会所での実施など、受診

しやすい体制整備や、市独自の費用の助成な

ど、受診率向上に向けてさまざまな工夫をし

ているものの、市内に検診機関がないこと

や、専門員の確保が困難になってきているこ

と。

また、保健相談センターの駐車場が狭く、

エレベーターがないため、高齢者や妊婦が利

用しにくく、安全面の配慮が必要であること

から、現在使用されていないリハビリ施設を

２０台程度の駐車場へ改修し、さらに、老朽

化しているトイレも改修することを、来年度

予算に計上できるよう検討しているところで

あるとの報告がありました。

また、保健師やその他スタッフの確保に努

め、検診時間の短縮など、効率的な検診に努

めていくことなどが説明されました。

委員からは、市内各事業所での健康診断の

受診率を把握しているのかとの質問に対し

て、現在、県により各事業所に受診率の調査

を行っているところであり、今後は、その調

査結果を参考に、市内事業所における受診率

の把握方法を検討したいとの説明がありまし

た。

本委員会としては、市民の生活の向上、安

心・安全な暮らしの確保を第一に、今後とも

随時調査を行い、意見、提言してまいりたい

と考えております。

以上、民生常任委員会の所管事務調査とい

たします。

○議長（小比類巻雅彦君） これより、質疑

を行います。

（「なし」と呼ぶ者あり）

○議長（小比類巻雅彦君） ないようですの

で、質疑を終結します。

民生常任委員会の所管事務調査について

は、委員長報告のとおり御了承願います。

─────────────────

◎日程第３２ 議員の派遣について

○議長（小比類巻雅彦君） 日程第３２ 議

員の派遣についてを議題とします。

詳細につきましては、印刷してお手元に配

付したとおりです。

お諮りします。

地方自治法第１００条第１３項及び三沢市

議会会議規則第１６０条の規定により、別紙

のとおり議員を派遣することに御異議ござい

ませんか。

（「異議なし」と呼ぶ者あり）

○議長（小比類巻雅彦君） 御異議なしと認

めます。

よって、別紙のとおり議員を派遣すること

に決しました。

─────────────────

○議長（小比類巻雅彦君） 以上で、本定例

会に付議された事件は全て議了いたしまし

た。

─────────────────

◎教育委員長退任挨拶

○議長（小比類巻雅彦君） ここで、特に熊

野稔教育委員長より発言の申し出があります

ので、この際、発言を許します。

教育委員長。

○教育委員長（熊野 稔君） 私は、このた

び、１２月２４日の任期満了をもちまして教

育委員会の委員の職を終えることになりまし

たので、議長のお許しをいただき、この場を

おかりし、皆様にお礼の言葉を申し上げたい

と存じます。

平成５年に教育委員を拝命以来、６期２２

年間、平成１９年には委員長を仰せつかり、

今日まで皆様に支えられ、微力ながらも誠心

誠意三沢市の子供たちのために、あるいは社

会教育やスポーツ振興のために、その職を務

めてまいりました。

その間は、冬季アジア大会や英語特区の認

定、北部５小学校の統合による、おおぞら小

学校の新築・誕生、そして、淋代小学校の三

沢小学校への統合などの大きな出来事があっ

たほか、アイスアリーナ、屋内温水プール、
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寺山修司記念館などの建設や、三沢小学校、

第二中学校、小中学校連携教育を目指しての

第三中学校の移転・新築、学校給食センター

の移転・新築なども行われ、現在の三沢市を

形づくるさまざまな施設が整備された時期で

もありました。

その中でも、特に心に残っておりますの

が、北部５小学校の統合と淋代小学校の統合

でございます。

この統合は、ほかで行われているような教

育委員会主導によるものではなく、保護者と

地域が一体となって、複式学級の解消と、一

定の人数による他人とのかかわりを持ちなが

ら生きる力の育みを高めたいとの思いで実現

した統合でもあります。

ともすれば、地域の活性化が失われるとの

論理が優先されて、なかなか進まないのが統

合でございます。しかし、子供たちを最優先

に考えた、学区全ての皆様の高邁な精神で実

現された統合です。

それらの取り組みによって、市内全体の教

育環境が整う中、小学校、中学校において

は、教職員と保護者の皆様が、授業はもとよ

り、クラブ活動、学校行事、通学路の安全確

保など、子供たちへの愛情に基づく地道な努

力を続けてこられました。

そのお姿を間近で見ながら、さまざまな御

意見、御要望を伺い、私なりに職務に最善を

尽くすことができたのではないかと振り返っ

ております。

これもひとえに議員の皆様と、市長をはじ

め、多くの市民、職員、関係者の皆様、そし

て学校現場で日々奮闘されている教職員の

方々とＰＴＡ・保護者の皆様の絶大なる御支

援、御協力があったればこそであり、ここに

厚くお礼を申し上げる次第です。

なお、私の力不足により、学校現場が望む

学力向上への十分な対応がまだ不足している

ことが心残りであります。

また、不登校、いじめなど、悲しく、つら

い状況に置かれている子供がおり、これは学

校の教職員だけでは解決が難しい問題であり

ますので、どうか皆様におかれましては、三

沢の子供たちが一人残らず笑顔で学校生活を

送ることができるようになるまで、これから

も学校に格別の御支援を賜りますよう、私か

らの最後のお願いとして申し上げたいと存じ

ます。

私も今後は、これら少しばかりの経験を生

かしながら、一市民として、子供たちの健や

かな成長のために、微力ながらも尽力してま

いりたいと思っております。

皆様、長きにわたり、本当にお世話になり

ました。重ねて深く感謝を申し上げ、お礼の

言葉といたします。

ありがとうございました。

─────────────────

◎市長挨拶

○議長（小比類巻雅彦君） ここで、市長よ

り発言の申し出がありますので、この際、発

言を許します。

市長。

○市長（種市一正君） 平成２６年三沢市議

会第４回定例会の閉会に当たり、議長のお許

しを得まして、一言御挨拶申し上げます。

今定例会は、去る１２月８日に開会され、

本日まで１１日間にわたり、平成２６年度三

沢市一般会計補正予算及び特別会計等の補正

予算等をはじめ、行政運営上必要な条例の制

定等、２６の議案について慎重なる御審議を

賜り、それぞれ原案どおり御議決、御承認、

御同意を賜りまして、まことに感謝にたえな

いところであります。

御議決を賜りました議案の執行に当たりま

しては、御審議の過程におきまして、議員各

位から賜りました御意見、御提言等を十分に

尊重し、最善の効果をおさめるよう努力を傾

注してまいりますので、何とぞ一層の御支

援、御協力をお願い申し上げます。

さて、ことしも残すところあとわずかとな

りましたが、特に緊急な案件のない限り、本

定例会がおさめの議会になろうかと思いま

す。議員各位におかれましては、年の瀬が押

し迫り、何かと御多忙のこととは存じます
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が、御自愛の上、よい新年をお迎えください

ますよう祈念申し上げまして、閉会に当たっ

ての御挨拶とさせていただきます。

大変ありがとうございました。

─────────────────

○議長（小比類巻雅彦君） これをもちまし

て、平成２６年三沢市議会第４回定例会を閉

会します。

午前１０時４５分 閉会


